
 

 

令和７年 子供に関する定点調査「とうきょうこどもアンケート」 

検討会議（第２回）議事要旨 

 

日時：令和７年３月６日（木）10:00～11:10 

場所：東京都庁第一本庁舎33階特別会議室S5 

※オンサイト及びオンライン（Zoom）の併用 

 

参加者：〇オンサイト出席 

松原康雄委員・森田明美委員 

小松義昌委員・高橋祐介委員 

 〇オンライン出席 

池本美香委員・土屋隆裕委員・西田淳志委員・渡辺由美子委員 

※鈴木孝典委員については欠席 

 

【議事】 

（１）スケジュール等 

（２）調査項目（案） 

（３）調査関連事項 

（４）今後の分析方針 

（５）子供向け報告書の編集方針 

 

【議事録】 

（１）スケジュール等 

特に意見無し 

 

（２）調査項目（案） 

＜主な意見等＞ 

〇調査項目(案)について 

・子供の問22の設問（学校の不満）の選択肢８「施設に関すること（古い・狭い・使い

づらいなど）」について、「トイレが怖い」「電球が切れているのに交換してくれな

い」といった子供の声があるので、「暗くて怖い」「対応が遅い、対応してくれない」

といった内容を入れた方がよいのではないか。 

・上記と同様の設問・選択肢について、「校舎」だけではなく、「校庭」も子供によっ

て重要な場所ではないか。 



・「・」と「、」の表記が統一されていない。 

・回答者自身の子供を表す表現として「私」「あなた」「自分」と３通り出てくるが、

できる限り統一した方がよい。 

 

〇その他について 

・ユーザーテスト等に参加する子供は多様性を担保し、偏らないようにした方がよい。 

・例えば校則の見直しなど、きちんと対応している自治体がいる一方、全く対応してい

ない自治体があるので、子供がどう感じているのか聴いてみてはどうか。 

 

（３）調査関連事項 

・封筒や挨拶状などの文章にルビがあるものとないものがあるが、外国にルーツがある

方も増えているので、配慮があるとよい。 

 

（４）今後の分析方針 

・経年分析の観点で、各年の設問をID番号で管理できるようにするのはどうか。 

 

（５）子供向け報告書の編集方針 

＜主な意見等＞ 

・子供にとってわかりやすいだけではなく、子供が知りたいと思う情報を伝えられるよ

うにした方がよい。 

 

 

以上 


